
MUNICIPALIDAD DE CONCHALI 
CONCEJO 

En Conchalí, se inicia la Sesión 
horas, en el Salón La Caña · , pre 
Fuentes. 

CONCEJALES PRESENT 

1 

1. SRA. GRACE ARCOS M · TU ANA 
2. SR. RUBEN CARVACHO RIVERA 
3. SRA. PAULINA RODRÍGUEZ GOMÉZ 
4. SR. CARLOS SOTTOLICHIO URQUIZ~ 
5. SRA. NATALIA SARMIENTO MEDINA 
6. SR. ALEJANDRO VARGAS GÓNZALEZ 

CONCEJALES AUSENTES 
1. SRA. MARIA GUAJARDO SILVA 
2. SR. RAÚL VÁLDES 

DIRECTORES MUNICIPALES 

1. RAÚL OPAZO URTUBIA 
2. DANIEL BASTIAS FARIAS 
3. CLAUDIA MIRANDA AGUILERA 
4. MARIA TERESA ARROCET 
5. FERNANDO SEPULVEDA 
6. RAÚL OPAZO URTUBIA 
7. NEFTALI PASTEN IBARRA 

CORESAM 
1. RODRIGO FERNANDEZ 

TEMAS: 

1. Cuenta. 

ADMINISTRADOR MUNICIPAL (S) 
SECRETARIO MUNICIPAL 
DIRECTORA DE JURIDICO 
DIRECTORA DE SECPLA 
DIRECTOR DE INSPECCION 
DIRECTOR SECPLA 
DIRECTOR DIMAO 

DIRECTOR DE SALUD 

2. Información Relevante Situación Comunal.- Proceso de Vacunación 
Covid -19. 

3. Aprobación entrega Subvención Ordinaria a Coresam Año 2021 . 

4. Aprobación Modificación Presupuestaria Nº1 

5. Aprobación Modificación Presupuestaria Nº2 
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6. Aprobación Plan de Inversiones PLADECO 2021 -2025 

7. Aprobación Modificación Ordenanza Comunal que Fija Horario de 
Funcionamiento Excepcional de Establecimientos de Expendio de 
Bebidas Alcohólicas que Indica, Durante la Cuarentena Decretada por la 
Unidad Sanitaria por Brote COVI D-19 

8. Autorización para suscribir contrato propuesta pública "ADQUISICIÓN 
DE TRES BARREDORAS, COMUNA DE CONCHALÍ"., Código IDI: 
40003594-0 ID Chilecompra: 2581-23-LQ20, según siguiente detalle: 

Razón Social: 
R.U.T.: 

INVERSIONES CLARO ARZ SPA. 
76.902.659-2 

Oferta Económica, Mensual, Suma Alzada: $188.853.000.- IVA 
incluido. 
Plazo de Entrega: 79 días corridos. 
Vigencia de Garantía: 24 meses. 
Financiamiento: FNDR-GORE RM. 

9. Varios 

COMPLEMENTA CITACION: 

1.- Aprobación Caducidad de Patentes de Alcohol que se Indican 

PRIMER TEMA 
Cuenta 
1. Entrega de Tramitación Cuenta Sesión ordinaria 26.02 .21 

2. Informe Final Nº 63/2020, de fecha 11 .02 .21 de la 11 Contraloría Regional 
Metropolitana, sobre Auditoria a la ejecución presupuesta.ria del año 2019 y 
gastos asociados a bienes y servicios de consumo, para el periodo 
comprendido, entre el 01 de enero al 31 de diciembre de 2019 y de gastos 
sobre difusión y publicidad y Covid19, entre el 01 de enero y el 31 de jul io de 
2020, en la Municipalidad de Conchalí. 

3. Memorándum Nº 96 de 26.02.2021 de la Administración Municipal que da 
respuesta a la solicitud de la Concejala Señora Grace Arcos Maturana, 
respecto a proyecto "mejoramiento del Recorrido Patrimonial Pedro Fontova 
Comuna de Conchalí". 

4. Correo electrónico de Sr. Víctor Hugo Pérez, director del directorio de 
Coresam, que adjunta informe sobre procedencia de convocatoria 
extraordinaria del Directorio. 

5. Memorándum Nº 92 de 01 .03.21 de la Dirección de Medioambiente, Aseo y 
Ornato, que informa sobre la presencia de vectores en diferentes sectores 
de la Comuna. 
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6. Memorándum Nº 103 de 02.03.21 de la Secpla, que da respuesta a informe 
105/2020 de la Dirección de Control. 

SEGUNDO TEMA 
Información Relevante Situación Comunal.- Proceso de Vacunación COVID -19. 

El Alcalde Sr. Rene de la Vega Fuentes, Da la palabra al director de Salud 
Rodrigo Fernández. 

El director de salud Rodrigo Fernández, señala que corresponde el día de hoy 
y de manera habitual dar cuenta de la situación COVID-19, al día 02 de Marzo y 
del segundo reporte de vacunación, ya que han pasado varios días de la 
presentación de inicio de la campaña de vacunación COVID-19 en la comuna de 
Conchalí. Iniciando así la siguiente presentación: 

{?) ESTADO 
COVID-19 

r:7. PROCESO 
aJ VACUNACIÓN 

02 MARZO 2021 

. •. 
CONC!'l~LÍ 

CONCHALÍ EN PASO 3 (PREPARACIÓN) 

o 

A 
A PASOa 

PASO~ 

"' 
0 CONCHALI 

CAll CEHTER SALUD CONCHALI 

º 
0 800 360 122 

•. REPORTE COVID-19 COMUNAL CONCW.LI 

Total de casos activos Promedio de casos nuevos por día 

89 (78) t ttt mj 9.6 Í tt f 

Nº Total de contagiados Total de perronas fallecidas Residencias Saflill)rlas 

8.330 • - • ConchaM 225 

,,.._di_ .......... 
<,. ~1 \ 

' 13.520 i. 
il" Ñ m.lNcM:b4iliMi CIMI 
.,~~·..a ... 

913 Ali 

:<' ..... CN.Ht~,.._., N' ~·f.,ft4~ .. ..-.. 
o...,kue,o,,\ '*'11ffW-o y ~'W0-1 

10.480 i.e 94/ /O 
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EVOLUCION CASOS ACTIVOS COVID- 19 
AÑ02021 

' '<, 

POSITIVIDAD 
COMUNAL 

Positividad 9,5 % 

1 r 

4 

NUMERO 
REPRODUCTIVO R....e 

R efectivo Conchalí: 
1,05 
Anterior: 0,98 

• • 
CONCIV,Li 

,, 

' ~ •. 
C~CMALI 
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PLAN DE VACUNACION SARS CoV2 

REPORTE: LUNES l MARZO 2021 

VACUNA COVID-19 REPORTE NACIONAL 
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PORCENTAJE DE P08lACION CON 1 DOSIS 

1u~,¡~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~llllll1& ~s1~ u,,,i.., ;v,.f_.».. J~~;f Vi'l 20ZI 
u.,;i,..i ~ 

CM,. lllllilllii•• -· Vn.tcdSU1n 

s«t,l• -1111:~~~G T11rk..,- I 8.J"' 

°'"'''"'k - 14~ ií <I> ~.20:m 
-.,...., - ~.IS,,\•<'> Z~. 2021¡ 
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Distribución de personas según 1º y 2 Dosis 
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VACUNA cov10 .. 19 REPORTE COMUNAL 

!
···----------- ··-- ----·----- -·1 

23.246 I 
TOTAL J 

PERSONAS VACUNADAS - -- - -

VACUNA COVID· 19 REPORTE COMUNAL 

OfüU\IC>ÓII flt ~!-$0hA~ V AC:tJNAOM 
COI( 1 OOSI!.. HGúll $fXO 
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VACUNA COVID-19 REPORTE COMUNAL CONCHAI.Í 

' 1 J't 

, o,~ 
: ?'!" *;s 

~111¡ <!,\ 

1 

·~ ;,!':' 

l~llilt~ 
PUNTO DE VACUNACION PFIZER 

a10 :CM AREA NORTE 
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1.319 
VACUNAS PFIZER 
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MAPA: PORCENTAJE DE VACUNACION 
~' ·,/' 

"--~~ ... ......-..~ ,~ -
L 

Personas entre 18 y 59 años que presenten: 
, .,,.........,..._., l'Íilla(óS!Nbl~tl'Ot.tu,¡,.i,4~t,bt~llúftl-Ót,~
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dol ....... i<,~rMOlld"'19t•\OlíJIS.tP,k,pwivl(f-•tt~ 
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Semanas 
. I ,..... ,._ ,,,,,_ ,,,,,_ ,,..,.,, ,..,,.., .... ., .... ., '*"""'"' ...... ~, o-., milllbol.y ~, ~1 

,,,,~ -~ -~ noOÑIIOOS -~ 

~~~ --- --- ~ Dosis Dosis bis 

TRABAJADORES DEI.A EDIJCM#{JN SOBRE UJS 18 Ailos 
ltllh .In 1.3() 1 tUO In. 

"'1 ·~ HIJMffl1'PSl'ft1JW$ H ~ 

vacunacovld@conchall.cl s.:: i¿¡ 800·360·122 

CONTI UAMOS CON 
BUSQUEDA ACTIVA 

MARZ02021 

e 
Metro 

Vivaceta 

4 
Metro 

( . (an:1 

s 
Metro 

Con<hali 

•. 

• 
CONCHAI..I 

e='&'.~ & Desde las 9:30 Hrs. hasta agotar stock 

DUDASY ·. • · • 
CONSULlAS 800 • 360 • l 22 

El Alcalde Sr. Rene de la Vega Fuentes, señala que se mantienen los puntos 
de vacunación por todo el mes, lo cual se va a mantener hasta el mes de marzo 
y posteriormente en abril se va a evaluar por el regreso de clases en forma 
presencial. 

El concejal Alejando Vargas G, solicita al director de salud que revise el número 
de fallecidos , ya que su fuente de información es lo que él publica en redes 
sociales y el 19 de noviembre se publicó que en Conchalí habían 319 personas 
fallecidas, y al 21 de diciembre aumento a 358. En poco más de un mes hubo 39 
personas fallecidas y desde el 21 de diciembre a la fecha se mantiene el mismo 
número de fallecidos, lo que sería una excelente noticia , pero no da cuenta con 
la evolución de las cifras de los meses anteriores. Agrega, que le gustaría que 
se precisará ese dato, ya que él ha asistido a dos velorios comunitarios u 
homenaje de personas que según las familias han fallecido por Covid entonces 
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pide que verifiquen ese dato. 

La concejala Paulina Rodríguez G, señala que valora el trabajo que se ha 
hecho con la vacunación en la comuna y de poder llegar a la cifra que menciono 
el director de salud , y en materia de comunicación es una muy buena noticia 
para la comun idad y un buen incentivo para seguir llamando a la población a que 
concurra a vacunarse en el orden mencionado en los lugares disponible para 
aquello. Agrega, que ahora viene la población más masiva, por lo tanto , todas la 
estrategias que se hayan usado y fueron exitosas es necesario replicarlas , 
reforzarlas y mantenerlas, ya que en la medida que esta llegue a las personas 
también va haber mayor cantidad de la población vacunada en el menor tiempo 
posible que es lo que se busca para poder avanzar. Por otro lado no olvidar las 
campañas de prevención que se están haciendo. 

El director de salud Rodrigo Fernández, señala que se va a revisar lo que ha 
planteado el concejal Alejandro Vargas, además señala que hoy en día hay 
ciertos procesos de validación de casos sospechosos y confirmados que realiza 
el registro civil y que reporta el departamento de estadística e información con 
quienes se va a corroborar los datos ya que son ellos quienes validan la 
información más allá del registro local que se pueda tener por lo tanto , será 
revisado y presentado en la próxima presentación. Por otra parte señala que se 
agradece lo que dice la concejala de poder transmitir a que la población no se 
relaje en las medidas después de la vacunación por lo mismo se seguirá con 
esta campaña comunicacional que es muy clave para que la gente que está 
creyendo en la vacuna se pueda acercar e inmunizarse adecuadamente. 

TERCER TEMA 
Aprobación entrega Subvención Ordinaria a CORESAM Año 2021. 

Se indica que junto con la citación se acompañó Oficio Nº47, Nº48 de CORESAM 
y certificado Nº4 del director de administración y finanzas que guarda relación 
con el cumplimiento de la entrega y rendición de la cuarta cuota que corresponde 
a la subvención ordinaria entregada a CORESAM para el año 2020. 

El Alcalde Sr. Rene de la Vega Fuentes, señala que el punto 3, 4 y 5 se 
desarrolló en comisión de hacienda y por lo misma da la palabra a la presidenta 
de la comisión de hacienda Paulina Rodríguez. 

La concejala Paulina Rodríguez G, señala que efectivamente el día de hoy 
sesiono la comisión de hacienda donde se plantío la modificación presupuestaria 
N°1 que ya venía de la comisión anterior donde se dio lectura a un informe 
evacuado por la dirección de control que hacía varias observaciones que tenía 
que ver con el presupuesto en general , las modificaciones presupuestarias del 
año 2020 y las proyecciones del presupuesto del año 2021 . Indica, que en 
relación a esto, desde SECPLA y DAF hoy se presentaron ciertas respuestas a 
estas observaciones y por ahí comenzó la discusión, pero para concluir indica 
que estas tienen que ver con dos temas que van por separado, por una parte 
poder relevar la importancia de la institucionalidad de todo tipo y en este caso el 
comité de hacienda, es súper relevante poder darle continuidad, instalarlo en el 
trabajo cotidiano del municipio y de la administración municipal ya que es el que 
rige y se discute hacia dónde va a ir el presupuesto, cuales son las 
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modificaciones que son donde se generan las discusiones más importantes y tan 
relevantes como es el presupuesto. Agrega, que en este sentido se establecieron 
ciertos acuerdos que tienen que ver con ver el presupuesto de manera integral 
tanto el balance del 2020 y presupuesto 2021 , entendiendo que el presupuesto 
fue rechazado por lo tanto es súper relevante , profundiza en él y analizarlo de 
manera integral y para eso se solicitó establecer una comisión de trabajo en las 
mismas comisiones de hacienda donde se pueda entregar un cronograma de 
trabajo para verlo en detalle, ver lo que se está trabajando y sobre lo que se 
quiere trabajar en materia del 2021 . Por otro lado, señala que se solicitó retirar 
las modificaciones 1 y 2, ya que la 2 tiene que ver con el traspaso hacia la 
corporación para poder hacer la práctica habitual que hacen que es una especie 
de rendición de cuenta o auditoria que se ha hecho en dos ocasiones al término 
del periodo, como una buena práctica de transparencia hacia el concejo y la 
comunidad , indica que se está solicitando poder revisar otras alternativas de 
financiamiento que vayan directamente desde la realización de esta auditoría a 
partir del municipio con una empresa externa, pero quien lo regule y establezca 
las condiciones sea el municipio para poder dar mayor objetividad y 
transparencia en este proceso y por eso se ha solicitado que se retire esta y la 
modificación presupuestaria N°1 , solicitud que permita un análisis integral del 
presupuesto 2021y el balance 2020. Indica, que entendiendo que hay temas 
urgentes de tramitación se solicitó que se pudiese presentar en esta sesión dicha 
modificación con esos ajustes, con las cuentas que se requiere urgencia 
presentarlo, no para aprobarlo hoy, si no que corra el trámite correspondiente 
como requiere toda modificación presupuestaria con la visacion de todas las 
direcciones atingentes, para esto la administradora municipal señalo que se iban 
a reunir como comité de hacienda para poder discutir, analizar y dar curso a esta 
modificación. Por otra parte, señala que el segundo tema se relacionaba a la 
subvención de la corporación, sin embargo considerando el tiempo y que venía 
la hora del concejo se acordó poder presentar directamente ante el concejo la 
solicitud de subvención de la primera cuota , poder discutir y analizar la 
posibilidad de dar curso a la primera cuota y en forma paralela poder estudiar en 
estas mismas comisiones de hacienda la discusión y conversación de todas las 
situaciones de la corporación en términos presupuestarios y de administración 
que son sumamente relevante, por lo tanto , esa discusión tiene que ocurrir y 
generarse de todas maneras sin embargo, esta la urgencia de poder al menos 
transferir la primera cuota para poder llevar a cabo la gestión. 

El Alcalde Sr. René de la Vega Fuentes, señala que en virtud de la solicitud de 
la comisión de hacienda se retira de la tabla el punto N°4 Aprobación 
Modificación Presupuestaria Nº1 y Nº5 Aprobación Modificación Presupuestaria 
Nº2 para ser presentada en el próximo concejo en virtud de la discusión en la 
comisión de hacienda el día que se desarrolle. 

Se señala que en relación al punto Nº3 que corresponde a la aprobación entrega 
subvención ordinaria a Coresam Año 2021 y conforme lo planteado por la 
presidenta de la comisión de hacienda se solicita a este concejo la aprobación 
de la entrega de esta subvención ordinaria correspondiente a la primera cuota 
para el año 2021 cuyo monto asciende a $661 .750.000.- el cual se distribuye 
para educación $353.750.000.- salud 233.000.000.- y para infancia 
$75.000.000.- Se consulta a los concejales si hay acuerdo. 
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SE INICIA EL PROCESO DE VOTACION 

Se inicia el proceso de votación para la aprobación de subvención ordinaria 
a Coresam Año 2021.- que corresponde a la primera cuota por un monto de 
$661. 750.000.- que están distribuidos conforme al Oficio Nº47 que se 
remitió a cada uno de los concejales.-

La concejala Grace Arcos M, señala que ella estaba solicitando que pudieran 
someterlo a votación porque le interesa poder argumentar, ella aprueba esta 
primera cuota sin embargo manifiesta su profunda preocupación en relación a la 
situación presupuestaria y deja expresamente establecido que en este caso se 
dio luz verde de parte de DAF y SECPLA, para poder aprobar estos recursos a 
la corporación, ella se reserva su derecho de poder asistir a instancia superiores 
de fiscalización y control acerca de las diferencia de las distintas direcciones de 
la municipalidad en este caso también con la dirección de control, y frente a eso, 
en este caso emplazar al Sr. Alcalde como máxima autoridad una vez más a que 
tome la decisión de liderar el municipio y recoja las observaciones que se 
plantean de la dirección de control. Con las observaciones planteada Aprueba. 

El concejal Rubén Carvacho R, señala que él tiene una duda bastante 
razonable desde el punto de vista financiera, ya que ve un video donde aparece 
el Alcalde diciéndoles a los funcionarios de la Corporación, que la Corporación 
está bien , que no tiene problemas de financiamiento y por otro lado ve 
situaciones de déficit al interior del municipio, entonces a él le gustaría que se 
aclare cada uno de los conceptos y saber sobre todo que está pasando con el 
tema de la Corporación antes de dar su voto, por lo tanto, él va a rechazar esta 
primera cuota , mientras no le aclaren del punto de vista financiero la situación 
por la que está pasando hoy en día la Municipalidad de Conchalí. Rechaza. 

La concejala Paulina Rodríguez G, señala que de acuerdo a lo señalado en su 
intervención al inicio, aprueba, entendiendo que hay un acuerdo y que es 
sumamente relevante poder transferir recursos para la administración y gestión 
de la institución y entendiendo que hay un acuerdo de poder tratar en 
profundidad en comisión de hacienda los temas presupuestarios y 
administrativos de la Corporación. Aprueba. 

La concejala Natalia Sarmiento M, señala que ella va aprobar por que siente 
que se debe apoyar y va en beneficio de los funcionarios de la corporación . 
Aprueba 

El concejal Carlos Sottolichio U, señala que a él le hace ruido que tengan que 
aprobar si o si porque está en juego la suerte de los trabajadores de la Coresam 
y eso le parece inaceptable, aquí ha habido falta, incumplimiento de la gestión 
en orden de informar oportunamente al concejo y él cree que aquí hay una actriz 
que tiene relevancia que es la opinión de la dirección de control , cuestión que no 
se resuelve, que no está resuelto. Él no tiene ningún inconveniente en aprobar, 
si es que la dirección de control le dice que se apruebe, porque esta correcto lo 
que se está aprobando y eso es lo que no se tiene en la mesa, por lo tanto, él 
suscribe su voto de apoyo de la primera cuota , pidiéndole a la dirección de 
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control que de la seguridad al concejo que lo que se está aprobando está 
absolutamente correcto. 

El Alcalde Sr. René de la Vega Fuentes, le señala al concejal Sottolichio que 
no está presente la directora de control por lo cual, le pide su votación en relación 
a que si se abstiene de dicha votación en relación al requerimiento de otra 
información adicional pero, necesita que se defina. 

El concejal Carlos Sottolichio, señala que lo que está ocurriendo es que ellos 
están votando en descampado, los concejales de Conchalí para que sepa la 
comunidad no están recibiendo la asesoría adecuada, tampoco se despejan las 
interrogantes que se han planteado desde la iniciación de la discusión del 
presupuesto municipal, entonces en esas condiciones a última hora se les pide 
aprobar recursos en circunstancias que lo que corresponde es que las 
instituciones funciones pero, aquí no hay dialogo, no hay comisión de hacienda, 
no hay claridad respecto de algunas materias y en ese contexto se abstiene de 
opinar sobre esta materia y se suma a la iniciativa que señala la concejala Grace 
Arcos respecto de ir a otra instancia a consultar que es lo que corresponde hacer 
en estos casos, por lo tanto, se Abstiene. 

El concejal Alejandro Vargas, señala que a ellos les llego una nota de control 
el 02 de febrero que establece un marco complejo respecto de las proyecciones 
del presupuesto municipal , y hoy a las 15:00 les llego una respuesta de otras 
direcciones a esos comentarios es decir hay una postura muy crítica respecto al 
diseño presupuestario que habla de ingreso sobreestimados. Indica, que hoy 
hubo una comisión de hacienda que comenzó a las 15:00 hrs y pocos minutos 
después de haber comenzado les hicieron parte de ese documento que 
responde y presenciaron la presentación antes del concejo, no hay capacidad de 
análisis individual , lo ha dicho muy bien la presidenta de la comisión que la 
principal crítica más allá del punto de votación, pero es el fundamento que quiere 
expresar que aquí no están funcionando las instituciones, fundamentalmente el 
comité de hacienda que esta decretado y es el órgano de discusión , diseño y 
monitoreo del presupuesto, donde todas las direcciones y el Alcalde se tiene que 
poner de acuerdo y le están traspasando a ellos esa responsabilidad , lo cual es 
muy complejo , y en el comité de hacienda están los expertos municipales que le 
dan sustento a la marcha del municipio y son ellos quienes deben pronunciarse 
respecto de sus propias interpretaciones. Agrega, que en ese marco, él aprueba 
solo la primera cuota de la subvención a la corporación , faltara como ya se ha 
dicho, el pronunciamiento de otros órganos y por supuesto de la dirección de 
control porque hasta ahora están en duda, indicando que aquí hay un acto de 
buena fe para avanzar en el tema de corporación de todos los concejales. 
Concluye, señalando que la posibilidad que la auditoria de la corporación se haga 
desde la dirección de control municipal con criterios de fiscal ización de control 
municipal , con aprobación de términos de referencia por parte de este concejo , 
al menos de conocerlos le parece que son los caminos indicados. En ese 
contexto Aprueba. 

El Alcalde Sr. René de la Vega Fuentes, señala que este tema se vio hoy en la 
comisión de hacienda por ende la información solicitada por el concejal Carlos 
Sottolichio entiende que se discutió. Por otro lado la modificación presupuestaria 
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fue presentada el 02 de febrero ha pasado ya un buen tiempo y se ha solicitado 
retirar del concejo de la semana pasada el punto de tabla y también en este 
concejo retirar las 2 modificaciones presupuestarias para que se tenga el tiempo 
necesario para su estudio por otra parte, hay que recordar que todas las 
modificaciones son firmadas por tres actores técnicos de la municipalidad los 
cuales son: Administración y finanza, Secpla y la unidad de control y 
normalmente las modificaciones tienen tres firmas de las unidades técnicas 
vinculadas al tema presupuestario y vinculadas al tema económico como tal 
donde la dirección de control juega un rol fundamental de fiscalizar los procesos 
pero no en la figura de ver como se desarrolló este presupuesto que hasta el 
momento en relación a la modificación nº1 como lo señalaba a lo mejor 
equivocadamente el concejal Carvacho que hablaba de un déficit municipal y 
que todo lo contrario hay un buen saldo inicial de caja . Sin embargo hay un 
informe de la dirección de control en relación a la contra respuesta de las 
unidades de administración y finanzas, SECPLA y administración municipal 
encareciendo punto por punto donde sin duda se requiere más tiempo para su 
análisis y ese tiempo se está entregando para poder discutir ambas 
modificaciones en el próximo concejo. En relación a la aprobación de la 
subvención ordinaria para CORESAM primera cuota Aprueba. 

Se aprueba la primera cuota correspondiente a la subvención corriente 
ordinaria para CORESAM con 5 votos a favor, 1 en contra y 1 abstención, 
por un monto total es de $661.750.000.- el cual será distribuido en las tres 
área de educación y salud conforme lo dispuesto en el Oficio N°47 de fecha 
11 de febrero de 2021 de CORESAM el cual forma parte integrante del 
presente acuerdo. 

El Alcalde Sr. René de la Vega Fuentes, señala en relación a la reunión 
extraordinaria señalada para hoy del directorio de la CORESAM y siempre con 
el ánimo de resolver las diferencias y con este dinero poder apoyar a los 
trabajadores se agradece y se da las gracias a todos los concejales. 

SEXTO TEMA 
Aprobación Plan de Inversiones PLADECO 2021-2025 

El Alcalde Sr. René de la Vega Fuentes, señala que para este punto se 
encuentra presente el profesional de la SECPLA David León y de la consultora 
Mapocho lván Hernández. Además añade que este punto de tabla se vio en el 
concejo anterior y en virtud de algunas observaciones que se pudieran señalar 
en relación a poder evaluar su aprobación esta semana por lo cual solicita que 
se informe cuáles fueron las observaciones y como se desarrollaron durante 
estos días. 

El profesional de SECPLA David León, señala que el día viernes se presentó 
el plan de inversiones asociado a PLADECO 2021-2025 y se solicitó por parte 
del concejo un plazo para poder revisarlo e incorporar las observaciones por lo 
cual cabe decir que las observaciones que recibieron al día de hoy fueron las de 
la concejala Natalia Sarmiento quien hizo llegar sus observaciones y por temas 
de tiempo no fue posible incorporarla en la presentación, pero se revisó y se 
conversó con el equipo de la SECPLA y la consultora, se van a incorporar ya 
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que les hace mucho sentido y señala al resto de los concejales y participantes 
de este concejo que las observaciones estaban fundamentalmente en el tema 
de discapacidad por un lado el cuidado del lenguaje y de incorporar los 
conceptos que corresponden , y por otro lado incorporación de algunas acciones 
en particular las cuales menciona brevemente para que puedan quedar en acta 
de este concejo las cuales son en el tópico de gestión institucional en el punto 
donde dice; generar condiciones para el desarrollo del talento humano en 
particular la iniciativa que señala diseño procedimiento protocolo según ley de 
inclusión se pide que se señale a que ley de inclusión se está haciendo referencia 
y ahí se especifica que tiene que ver con la ley 20.422 que establece igualdad 
de oportunidades e inclusión social de las personas con discapacidad. Respecto 
de optimizar la seguridad y calidad de los espacios municipales donde se señala 
la iniciativa estudio de instalaciones municipales para el desempeño de personas 
con discapacidades diferente se cambia y señala estudio municipal para el 
desempeño de personas en situación de discapacidad pero, también 
incorporando la perspectiva del decreto supremo Nº50 del Minvu 2015 las 
directrices a que sería universal y cualquier otra normativa que vaya en esta 
dirección tendrá que ser incorporada en este estudio y la idea es hacer un 
levantamiento bien completo de estos elementos que sin duda generan un 
impacto en esta población objetivo en particular. En el mismo punto la iniciativa 
de calidad de atención de público se les pide incorporar también el enfoque 
exclusivo lo cual, va a quedar establecido de esa forma . En el punto de desarrollo 
económico donde se señala la iniciativa de desarrollar las capacidades de 
competencia de la población se les señalo que no existe nada relacionado con 
las personas con discapacidad y por tanto, se va a incorporar el programa de 
inclusión laboral enfocado a personas con discapacidad según la ley de inclusión 
laboral 21.015. Respecto del punto de desarrollo social 2.4 que habla del apoyo 
a los grupos sociales tampoco se habla nada relacionado a las personas con 
discapacidad y por tanto , se va a incorporar el fortalecimiento del programa de 
discapacidad municipal incorporando también la perspectiva del rol de la 
escudadera que se ha relevado mucho este último tiempo y que sin duda hay 
que desde la municipalidad y de las políticas locales tienen que darle un enfoque 
prioritario. En el ámbito de desarrollo territorial se les pide incorporar los 
proyectos de inversión inclusión de personas con discapacidad equipamiento, 
cuidadoras , infraestructura, vivienda, movilidad entre otros por tanto, se señala 
como iniciativa en particular la incorporación del criterio de accesibilidad 
universal y las perspectiva de las personas en situación en discapacidad en 
todos los proyectos que se desarrollen desde Secpla y que tenga relación con el 
desarrollo de proyectos de arquitectura, que esta sea una perspectiva transversal 
de la que se tenga que dar cuenta en todos los proyectos. Respecto de mayores 
un proyecto que está en la actual política de inversión y que faltaba agregarlo al 
plan de inversión es el de la reposición del centro de adulto mayor también 
incorporando principalmente esta perspectivas que ya se señalaron . En el ítem 
de educación en el punto de mejoramiento de la educación , se solicita un 
programa de capacitación y mejora de calidad educativa el cual estaba pero no 
en el enfoque de personas en situación de discapacidad por lo cual también se 
incorpora en la presentación del plan de inversiones y finalmente en salud 
respecto de la red de salud la continuidad de la rehabilitación infantil ese punto 
se va a dejar más genérico que es el fortalecimiento de programa de 
rehabil itación municipal enfocado en los distintos publico objetivos más 
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vulnerables. 

La concejala Natalia Sarmiento M, agradece que se tomaran las observaciones 
porque justamente las cuidadoras, las personas con discapacidad y mayores 
necesitan estos espacios ya que se quiere tener una comuna inclusive. 

Se aprueba por unanimidad de los presentes el plan de inversiones 
PLADECO 2121-2025 conforme a la presentación efectuada por la 
consultora Mapocho, en la sesión de concejo del 26 de febrero de 2021 y 
las observaciones formuladas por el profesional de la Secpla David León, 
que forma parte integrante del presente acuerdo. 

SEPTIMO TEMA 
Aprobación Modificación Ordenanza Comunal que Fija Horario de 
Funcionamiento Excepcional de Establecimientos de Expendio de Bebidas 
Alcohólicas que Indica, Durante la Cuarentena Decretada por la Unidad Sanitaria 
por Brote COVID-19 

El secretario municipal Daniel Bastias Farías, solicita que este punto de tabla se 
pueda tratar en conjuntamente con el complemento que tiene que ver con la aprobación 
caducidad de patentes de alcohol que se pasaran a individualizar, en el entendido que 
ambos temas fueron tratados y son de competencia de la comisión de desarrollo urbano, 
que sesiono el día qe hoy a las 13:00 Hrs. por parte del presidente concejal Rubén 
Carvacho. 

El Alcalde Sr. René de la Vega Fuentes, señala que si se toma a bien se tomaría 
el séptimo punto con el complemento dando la palabra al concejal Rubén 
Carvacho. 

El concejal Rubén Carvacho, señala que efectivamente el día de hoy sesiona 
la comisión de desarrollo urbano en materia de alcoholes con ocho patentes que 
presento el departamento de renta y patentes pidiendo su caducidad , la cual fue 
aprobada por los concejales presentes para que pasara a punto de tabla en esta 
sesión . Agrega , que en la misma comisión conocieron la propuesta que hace la 
dirección jurídica en materia de funcionamiento de las botillerías en tiempo de 
pandemia, sobre todo con la restricción horaria que espera ella pueda exponer 
al concejo y de esa manera solicitar la votación de los concejales . 

El Alcalde Sr. René de la Vega Fuentes, señala que se continuara con el punto 
siete de la tabla que lo tomaría la directora de Jurídica y se continua luego con 
el complemento de la tabla . 

La directora Jurídica Claudia Miranda, señala que esta es una propuesta de 
modificación de la ordenanza excepcional de funcionamiento de los 
establecimientos de expendio de bebidas alcohólicas que se encuentra fundada 
en el Decreto Nº793 del 09 de septiembre de 2020 y el otro fundamento es el 
inicio del toque de queda que fue retrasado para las 23:00 Hrs. Precisa que este 
horario está fijado de lunes a domingo desde las 09:00 Hrs. Hasta 30 minutos 
previo al inicio de toque de queda definido por la autoridad sanitaria y es en 
relación al dinamismo que existe a la pandemia, toque de queda y todas las 
resoluciones que dependen del Minsal. 

17 



18 

El Alcalde Sr. René de la Vega Fuentes, indica entonces que la propuesta es 
media hora previa al inicio del toque de queda y de cómo se va generando el 
dinamismo de estos toques de excepción ya que todos los meses pueden ir 
cambiando y para que no sea tan residente y entendiendo que los propietarios 
necesitan también media hora para el cierre de caja y del local. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la modificación ordenanza 
comunal que fija horario de funcionamiento excepcional de establecimientos de 
expendio de bebidas alcohólicas que indica, durante la cuarentena decretada por 
la unidad sanitaria por brote COVID-19 en los términos de modificar el Art. 3 de 
dicha ordenanza en el siguiente sentido: 
"Se va a permitir el funcionamiento de estos establecimientos de lunes a domingo 
desde las 09:00 hrs. hasta 30 minutos previo del inicio del toque de queda definido 
por la autoridad sanitaria. 

Se señala que corresponde pasar al punto que se había señalado al principio de 
esta intervención en relación al punto de caducidad de patentes de alcoholes. 

El Alcalde Sr. René de la Vega Fuentes, otorga la palabra a la jefa de rentas 
municipales Valeria Cuevas. 

La jefa del Departamento Rentas Municipales Valeria Cuevas, señala que se 
va a presentar un documento el cual fue compartido por el secretario municipal 
a cada correo de los concejales y que tiene la siguiente relación: 

~'ª[r:i)ír~® ~lVJ~O©O{p)~lL~® 
[Q)O~'ª@©O@~ ~IQ)IMJ YI IFD~M~@-

CADUCIDAD DE PATENTES 
ALCOHOL 

PRIMER SEMESTRE 2021 
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CADUCIDAD DE PATENTES 
ALCOHOL 

Las patentes de alcoholes se otorgarán. renovarán. trasladarán y 
caducarán por decreto alcaldício . prevío acuerdo del Concejo Municipal. 
y dando cumplimiento a los requisitos establecidos en la ley N" 19.925 
sobre Expendio y Consumo de Bebidas Alcohólicas 

SE PRESENTAN 08 PATENTES PARA CADUCIDAD POR 
LOS MOTIVOS QUE A CONTINUACIÓN SE INDICAN· 

AL 

CONC]fAI...I 
t.\. ~r·~ N<J.-'t>f'-?1'41ilJd co~ i 

PATENTES DE ALCOHOL QUE NO PRESENTARON 
DOCUMENTACIÓN LEGAL PARA RENOVACIÓN Al 200 SEMESTRE 
2020 

1 
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• • 
CO'!"CHA,LÍ 
l'vrt"' "'"-~JC~~d C4nd'l.t,n 

PATENTE DE ALCOHOL QUE FUE APROBADA SU RENOVACIÓN EL 
200 SEMESTRE 2020, NO PAGO PATENTE EN El PLAZO LEGAL. 
SOLICITO AUTORIZACIÓN DE PAGO FUERA DE PLAZO. Y NO PAGA 
NUEVAMENTE EN PLAZO ENTREGADO. 

"*'*Con recha 01 /03/2021 presenta soll<:itud 
para no caducar patente .por problemas de 
salud. 

CONC!'f~LÍ 
r r·r> M;J.'t.l(;'lp:tl,;d(Jtf Cor(h.,1, 

L 

...-~~·, ~~-.....~w••n=~-.::... 

.......... l;:!1 "*.-:a"-"M.t ~.w~._,..._. 

I 

PATENTES DE ALCOHOL QUE NO PRESENTARON 
DOCUMENTACIÓN LEGAL PARA RENOVACIÓN Al 1ER SEMESTRE 
2021 
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• • • . 
CONCHALÍ 

TA8LA RESUMEN CADUCIOAD 

257 PATENTES RENOVADAS VlGENTES Al 1ER SEMESTRE 2021 

CO_NC:!'f~LÍ 
l~~t·,: u~.vnc~útJ óe' Ctvicrn,, 

~~rMY~~ IMlllJJ~O©U~~{L~~ 
[Q)O~©@O@ij ~@~ V íFO~M~® 

CADUCIDAD O~ PATENTES 
ALCOHOL 

PRIMER SEMESTRE 2021 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la caducidad de las 
patentes individualizadas en la presentación y que corresponden a las 
patentes Rol-4-213, 4-227, 4-746, 4-921, 4-887, 4-811, 4-181, 4-95. 
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OCTAVO TEMA 
Autorización para suscribir contrato propuesta pública "ADQUISICIÓN DE TRES 
BARREDORAS, COMUNA DE CONCHALÍ"., Código IDI: 40003594-0 ID 
Chilecompra: 2581-23-LQ20, según siguiente detalle: 

Razón Social: 
R.U.T.: 

INVERSIONES CLARO ARZ SPA. 
76.902.659-2 

Oferta Económica, Mensual, Suma Alzada: $188.853.000.- IVA incluido. 
Plazo de Entrega: 79 días corridos. 
Vigencia de Garantía: 24 meses. 
Financiamiento: FNDR-GORE RM. 

El Alcalde Sr. René de la Vega Fuentes, señala que para esta presentación 
está presente el profesional de Secpla Daniel Arce , a quien otorga la palabra. 

El profesional de Secpla Daniel Arce, señala que presentara a continuación el 
proceso de evaluación de la licitación "Adquisición de tres barredoras de la 
comuna de Conchalí , ID: 2581-23-LQ20 licitación financiada con fondos F.N .D.R 
del gobierno regional dando así inicio a la siguiente presentación: 

.l.tL. 
_l.\1l1)L 

CONCHAl.i 

"ADQUISICIÓN DE TRES BARREDORAS, COMUNA DE CONCHALÍ". 

LIC ITACIÓN: 
ID: 2581-23-LQ20 

FINANCIAMIENTO: F.N.O.R - GORE. 

CÓDIGO 811': 40003594-0 
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Objeto de la Licitación 

E:iecución del Cont1oio do! Pwyect,_,· "ADQUISICIÓN DE TRES BARREDORAS. COMUNA DE CONCHALÍ". Códi90 IDI: 
:.10::it).15Y4··'°l. FI r.1oy,Jclo contE:ntpk1 lo adqui~.idó ri y puesk:i en StJrvíc ío lif:.i lrJJS mó quinoc. borredr)ros Viü \~,; l'JS 
,:uo!n~ cpcrorcin un cúllados y ve,edos de Jo comuna de Concllo!i. 

to ".Jllteri,)r cl6 t:1-::1.1c:r(JO o rf:O:llJ')fiink-:r1k,~ e,;Joblü.-::idül ,.,n !o~ ílosi::-;~ Ad:Tirii<;lro!ivo,; !BAJ. !.os Bas1;·,~ k:cr,ico(, \fq}, 
,.H:ox(.:'i ~:i1_rbli, .. údc.,s y t·.=.I ,::úr,ve-nk, trnn<"!qfci ~1_1r,t:'ri tn o:1t1e· ol Gubk··i·~c, Ro:;1i i:,.,.1(l\ Ol':· k1 Regi,:"n1 t,.,t,:-11,:.,pol:te:no Y k1 
t/,!JnidpolJ<J1:id 0 1~· (:r.,111-bnlí. 

PRESUPUESTO DISPONIBLE TOTAL: [.• presupuesto disponible paro la pre,serüe lidtodón mc•ende e un ,norrlo de 
M$ 199.7 12.- IVA Incluido. FuE:nte dE: Fhanciomiento: F.N.DJ( GORE Rfv\ de- acuerdo a convenio de Tron~ferencio 
.(m<)onw:io o trc:vé..:, c1r~ RJ?:ScllV' .:m N" 1. l 4H d':'I 1 1 .08.:tü2D. 

Apertura 

El día 23. l l .2020 se realiza la apertura electrónica, en la comuna de Conchalí, a cargo de la 
Comisión de Apertura. de acuerdo a lo dispuesto en las Bases Administrativas. 

Los funcionarios designados poro integrar la Comisión de Apertura son: 
lv\aria josé de lo Fuente Segovia, f1Jnciona ria d e Asesoria Jurídica . 
Daniel Arce Ramírez, funcionorio de SECPLA. 

Donie l Bos lios Foricis. Secretario lv,unicipal. como Ministro de Fe . 

En esta propuesta pública se presentaron ocho (8) oferentes en el Portal , de acuerdo al deta lle 
siguiente: 

Oferta 

l 
2 
3 
4 
5 
6 
7 
8 

RUT 

13.82 1.655-1 
77 .932.450-8 
77.932.450-8 
7 6.470.320-0 
8 1 .736.600-7 
76.902.659-2 
76.01 1. 181-3 
76.160.860-6 

Nombre Oferente 

OMAR ALEJANDRO RICOUZ BERGEN 
COMERCIAL AGRO GOLF LIMITADA !Oferta 1 l 
COMERCIAL AGRO GOLF LIMITADA {Oferta 21 
BAFCO AUSTRAL LIMITADA 
GEOPROSPEC S.A . 
INVERSIONES CLARO ARZ SPA 
INGENIERIA Y SERVICIOS ORBITEC SPA 
COMERCIAL E INDUSTRIAL USIMECA CHILE LIMITADA 

SlC U TARIA COM UNAL 0( PlANlflCACIOH AÑO 20:0 

Acta de Apertura 

• "'*X::.11 ·; 
,OfOtlt'<.>lAl.l .. llti!f:,1,tW(U AAHSAOM. 1tc. ..... "<'1l ¡ 

1

: ~·.::~.·~-·~=.::r·,tu&._f11:r_;~Uf : PN~-;~d!·~.; ,::\l1~:~·:·j ;§r: 
~ ~~ ¡ i.)<:vn cqc.,'l !11¡<:u !,)t;.a. :1;,'.1"' uitt ·~-~::;;..,.~·· -~::;~_;:~· 

' 
1 , OM,U 4lfJ""'~'° .icou1 lf~t M 

W'I' ,.,.,,,w .. 1 

¡ ,~;¡'.';1;~~":'.::!0-..:,01 .... n·u,• j 

I· 
r , ¡~'·:i:;;; 

-r 
! ' ¡ 
1 
J 
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_,._, 
CONCH .... L Acta de Apertura 

' :::·:-:-:::::~·~~··"" 1 

;,;::-· .... ..... ,..:: 1Q,o,,..r«;I 
J .r .. ..,,..e .. . ,. ,s 

' 'co,o,otf'\"A.., ,tu;ouc,"""'-""_,. I 
[' :::t•,:-::.~. ¡: j 1 _¡ 

¡ 

~ 
C.bNCHALÍ Acta de Apertura 

::~'!..~,$,.;~!!,.~~M.:1,.~;.'.:,:;';::,::::::~ .;•~~'"',',':_'~'~~-:.:~:.;..?,~: '" ,,.,._ ,.., t+<·"'<:r. "" ~··,>t r ,•·-">. ,~, 

ti :.::.r!J~~~ s¡~~~~:t:;.~\ .::~~;;o.,~~::~~~;:~t,;:::-: :~i::·t::·~::..~.:~~ '.!:': : -,:-..~~.::":. 

,, 
.l~ ... , ~~....:::r.,Cx:::~· -~~---..... 

Comisión Evaluadora 

El día 15 de enero de 2021 . en la comuna de Conchalí. se constituye la Comisión Evaluadora. 
de acuerdo a lo dispuesto en las Bases Administrativas, para eva luar los antecedentes 
Administrativos. y Técnicos de la presente licitación, y realizar la propuesta de adjudicación al 
Alcalde. con el fin de que sea rati ficada o rechazada . 

Los funcionarios d esignados para integrar la Comisión Evaluadora son: 

Fernando Sepúlveda Yaldéz. Director de Medio Ambiente y Aseo y Ornato (s}. 

Raúl Opazo Urtubia , Director de SECPLA. 

María Teresa Arrocet Ramírez. Administradora Munic ipal (s}. 
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ADMISIBILIDAD DE OFERTAS 

Lo Con 1isión Evaluadr)ro. una vez revi'5ados lodos los antecedentes opor1odos por los proponentes 
aceplod\)S. concluye qL•e pasen o la etapa de e11oluoció n los siguientes o ferentes: 

1. COM ERCIAL AGRO GOLF LIMITADA [Ofe,rla 1 ). 

2. BAFCO AIJSlR1\L UMITADA. 

3. INVERSIONES CLARO ARZ Sf' A. 

4. CC>M ERCIAL E INDUSTRIAL USIMECA C HILE LIM ITADA. 

iEC?El .:.":;,, CCMUc:A_ DE Pt.:.1 1 Fl::A•:Q·~ 1..ho :()20 

--*--· Evaluación 
CO.NCH.I\LI 

Evaluación de la Olerla: 

De acuerdo a los criterios de evaluac ión establecidos en las Bases Administrativas. la oferta es 
evaluada con las siguien tes ponderaciones: 

CRITERIO DESCRIPCIÓN 
PONDERACION 

% 
1º OFERTA ECONOMICA (OE) 35 
2º SERVICIO POST VENTA (SPV) 40 
30 PLAZO DE ENTREGA (PE) 20 
40 CUMPLIMIENTO DE REQUISITOS FORMALES (CR) 5 

TOTAL PONDERADORES 100 

CRITERIO Nº 1 Oferta Económica 

CRITERIO 1°: Oferta Económica 
Monto Sumo 

Oferente 
Alzada Formato 

Oferto Mínima Ponderación 
Puntoje Puntaje 

N° 5 IVA Fórmula Ponderado 
Incluido 

COMERCIAL AGRO GOLF 
$ 192.387.300 95.36 33,38 

LIMITADA (Oferta 1 ). 
BAFCO AUSTRAL LIMITADA . $ 183.468.783 100,00 35.00 
INVERSIONES CLARO ARZ 

$ 188.853.000 
$ 183.468.783 35% 

97, 15 34.00 SPA. 
COMERCIAL E INDUSTRIAL 

$ 195.680.692 93,76 32,82 
USIMECA CHILE LIMITADA. 
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CRITERIO 2°: SERVICIO POST VENTA 

CRITERIO 2°: SERVICIO POST VENTA 
Vigencia de 

Puntaje Puntaje 
Oferente Garantía Ofertada Ponderación 

en Formato N° 4 
Tabla Ponderado 

COM ERCIAL AGRO GOLF LIMITADA 
12 Meses 70,00 28,00 

(Oferta l ). 
BAFCO AUSTRAL LIMITADA. 24 meses 

40% 
100.00 40.00 

INVERSIONES CLARO ARZ SPA. 24 meses 100,00 40,00 
COMERCIAL E INDUSTRIAL USIM ECA 

2 años 100.cio 40,00 
CHILE LIMITADA . 

. •. •. 
CRITERIO 3° : PLAZO DE ENTREGA: 

CRITERIO 3°: PLAZO DE ENTREGA 
Plazo de Entrega 

Oferente 
(Días corridos) 

Ponderación 
Puntaje Puntaje 

Ofertado en Formato Tabla Ponderado 
Nº 5 

COMERCIAL AGRO GOLF LIMITADA 
89 70.00 14,00 

(Oferta 1). 
BAFCO AUSTRAL LIMITADA. 80 

20% 
70,00 14,00 

INVERSIONES CLARO ARZ SPA . 79 100,00 20,00 

COMERCIAL E INDUSTRIAL USIMECA 
79 100,00 20,00 

CHILE LIMITADA. 

. •. 
éi?,~.<;:~~CI CRITERIO 4° : CUMPLIMIENTO DE REQUISITOS FORMALES: 

CRITERIO 4°: CUMPLIMIENTO DE REQUISITOS FORMALES 
N° de Solicitudes 

Oferente 
en foro Inverso 

Ponderación 
Puntaje Puntaje 

por Omisión de Tabla Ponderado 
Anexos 

COMERCIAL AGRO GOLF LIMITADA 
o 100,00 5,00 

(Oferta 1). 
BAFCO AUSTRAL LIMITADA. o 

5% 
100,00 5.00 

INVERSIONES CLARO ARZ SPA. o 100,00 5,00 

COMERCIAL E INDUSTRIAL USIMECA 
o 100,00 5.00 

CHILE LIMITADA. 

uc,u:r,i..i;: A COr,1JNAL DE Pt.AN:FIC,t.C;Ou "''° 20~ 
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Puntaje Total Obtenido 

PUNTAJE TOTAL 

Oferta 
Servicio 

Plazo de 
Cumplimiento 

Puntaje 
Oferente 

Económica 
Post 

Entrega 
de Requisitos 

Total 
Prelación 

Venia Formales 
COMERCIAL AGRO GOLF 

33.38 28,00 
LIMITADA (Oferta 1 ). 

14.00 5.00 80.38 4º 

BAFCO AUSTRAL LIM ITADA. 35,00 40,00 14.00 5.00 94,00 30 
INVERSIONES CLARO ARZ SPA. 34,00 40,00 20,00 5,00 99,00 1º 
COMERCIAL E INDUSTRIAL 

32.82 40,00 20.00 5.00 97,82 2º 
USIM ECA CHILE LIM ITADA. 

Propuesta de Suscripción de Contrato 
Se p ropone al Concejo la aprobación d e suscripción de contrato d e la licitación pública 
" ADQUISICIÓN DE TRES BARREDORAS, COMUNA DE CONCHALÍ" .. ID Chilecompra 2581-23LQ20, 
a l oferen te que. obtuvo el p rimer lug a r en lo eva luación. o saber: 

Razón Sociol: INVERSIONES CLARO ARZ SPA. R.U.T. : 76.534.535· 1 
Ofe,to Económico Svn,c Alzado Formato N" 5: $188.853.000.- IVA lnclufdo. 

Plo21:.. de Entrego: 79 días. 

DECLARACIÓN COMISIÓN EVALUADORA 
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Se aprueba por unanimidad de los presentes la autorización para suscribir 
contrato propuesta pública adquisición de tres barredoras para la comuna 
de Conchalí, ID: 2581-23-LQ20, con la empresa Inversiones Claro ARZ SPA, 
cuya oferta económica mensual, suma alzada es de $188.853.000.- IVA 
incluido, cuyo plazo de entrega es de 79 días corridos con una garantía de 
24 meses, financiamiento del fondo FNDR- GORE RM. 

NOVENO TEMA 
VARIOS 

El concejal Alejandro Vargas G, señala que los vecinos de la cooperativa 
Heiremans, de la unidad vecinal N°29, ingresaron el día de hoy una solicitud 
dirigida a la alcaldía para desratizar el sector, lo enfatiza ya que la semana 
pasada él señalo que era indispensable retomar operativos de desratización. 
Indica, que en el barrio Arquitecto O"Herens, unidad vecinal Nº38, los vecinos 
que están en el costado de la cancha que se conoce como la cancha de la yola , 
que están entre la cancha y los edificios que tienen un cierre perimetral desde 
hace cuatro años, están solicitando algo que ya lo ha planteado hace un par de 
años, ya que cuando se hizo el cierre perimetral de esos edificios que están en 
calle G con linares sienten ellos que quedan aislados y expuestos a situaciones 
de inseguridad todo ese barrio y se les dificulta el acceso desde sus viviendas 
hacia calle G. ellos hablaron en su momento cuando se están realizando las 
obras de mejoramiento del condominio social hace más de un año y el Sr. Alcalde 
se comprometió a implementar una salida, una puerta, un portón eso no se 
definió, si se revisa el plano se verá que hay una gran población con problemas 
de circulación . Por ultimo señala que el 06 de octubre solicito que se les 
expusiera sobre los proyectos de desarrollo inmobiliarios, las inversiones 
inmobiliarias que están planteadas para Conchalí y solo se le ha respondido con 
evasivas y en el intertanto de la falta de información él a destituido a la directora 
de obra y quedo de director de obra su principal brazo derecho y entiende y 
espera que se lo aclare porque es súper delicado que fueron socios en una 
empresa privada donde él trabajaba antes y ahora es el alcalde y el director 
subrogante, pero además no se entrega la información respecto de los proyectos 
inmobiliarios millonarios que hay en Conchalí , esa mezcla es muy grave y viene 
insistiendo y preguntando en innumerables oportunidades y el solo le responde 
con evasivas y este concejo, los vecinos y la comunidad no sabe de la inversión 
que se está planteando en Conchalí y lo emplaza a que una vez por todas 
exponga los proyectos inmobiliarios que hay en Conchalí y le señala que hasta 
cuando lo oculta. 

El Alcalde Sr. René de la Vega Fuentes, señala que le parece una falta de 
respeto del concejal Alejandro Vargas y le solicita que presente la documentación 
de lo que esta señalando, y en el caso de alguna sociedad con cualquier tipo de 
director en este municipio que se presente la documentación , y encuentra que lo 
que el concejal a dicho es una mentira, por lo tanto, le señala que es un mentiroso 
y falaz, y que él nunca ha tenido una sociedad con algún director de esta 
corporación, no obstante el concejal lo genera con la suspicacia que él requiere 
en virtud a su campaña. Agrega, que es súper sencillo si él cree que él tiene 
alguna sociedad que él vaya donde tiene que ir saca la copia de persona jurídica ~ 
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y la presenta. Añade que no levante la mano el concejal en señal de solicitud de 
la palabra porque él es quien dirige este concejo y hará las acciones que 
corresponden por injurias y calumnias. 

El concejal Carlos Sottolicio U, señala que el cree que lo que corresponde es 
que al concejal Alejandro Vargas se le dé la palabra porque para que existan las 
réplicas, las duplicas etc, se ofrezca la palabra porque es lo más sano. 

La concejala Natalia Sarmiento M, señala que enviara sus solicitudes por 
papeleta . 

La concejala Paulina Rodríguez G, señala que tiene dos varios y lo dice antes, 
para que no la silencien ya que ella también cree que se debería dar la palabra 
al concejal Alejandro Vargas, ya que hay un periodo de réplica en los varios que 
se establece en el· reglamento, por lo tanto, corresponde por reglamento darle 
nuevamente la palabra. Por otra parte señala que tiene dos varios y uno tiene 
que ver con la rendición de subvenciones año 2020, que ya solicito hace unos 
concejos atrás, pero aun no le ha llegado y en relación a las solicitudes que 
puedan haber ingresado al año 2021 , ya que entiende que hay algunas 
ingresadas y por lo tanto sería bueno poder tener el informe de aquellas para 
poder revisarlas en la comisión de subvenciones. Por ultimo señala que en la 
cuenta se dio lectura al título del informe final Nº631/2020, de fecha 11.02.21 de 
la 11 Contraloría Regional Metropolitana, sobre Auditoria a la ejecución 
presupuestaria del año 2019 y gastos asociados a bienes y servicios de 
consumo, para el periodo comprendido, entre el 01 de enero al 31 de diciembre 
de 2019 y de gastos sobre difusión y publicidad y Covid19, entre el 01 de enero 
y el 31 de julio de 2020, en la Municipalidad de Conchalí , informe que considera 
relevante poder darle lectura y ponerlo como punto de tabla para la siguiente 
sesión del concejo para poder revisarlo y analizarlo como corresponde. 

El Alcalde Sr. René de la Vega Fuentes, señala que se anotaron los puntos 
solicitados y en relación a lo que se señala como réplica esto no es un tribunal y 
solo ha señalado que el concejal ha sido mentiroso y todos tienen la posibilidad 
de que si se hace. una acusación se debe presentar los documentos. Agrega, 
que hoy las injurias y calumnias están de moda y lamenta que el concejal Vargas 
caiga en este juego y no le dará la palabra por su falta de respeto. 

El concejal Rubén Carvacho R, señala que él también se suma a sus colegas 
anteriores, ya que cree que corresponde que le dé la palabra al concejal Vargas, 
porque el merece dar a conocer si tiene los antecedentes o no, y el hecho de 
que lo silencie le queda a todos la duda y en el fondo no le está permitiendo 
hacer uso como corresponde en un periodo de democracia de libre opinión y en 
este caso corresponde que el responda a los dicho que ha dicho de él. Por otra 
parte, señala que también quiere emplazarlo y le gustaría saber quiénes son los 
funcionarios que protegen a la empresa de basura que hoy presta servicio en 
Conchalí , ya que no entiende que se saca que la dirección de aseo y ornato 
multe a la empresa si al final las multas no se hacen efectivas y hace más de un 
mes solicito a la dirección de jurídica si era posible conocer la comisión 
evaluadora de las apelaciones y hasta el día de hoy no tiene respuesta de eso 
lo que le hace pensar que aquí hay alguien o algunos que están cautelando que 
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esta empresa no sufran las multas que corresponde y es por eso que se da el 
lujo de hacer lo que quiere con distintos barrios, sacar o no la basura y pasar o 
no les da exactamente lo mismo todo esto en desmedro de los vecinos y de un 
servicio tan fundamental para la vida diaria de cada uno de las familia de la 
comuna. Por otra parte, señala que nuevamente tiene reclamos de la unidad 
vecinal N°29 específicamente de la mantención de las áreas verdes que al final 
la hacen los vecinos y no la empresa, a quien se le está pagando, a quienes se 
aprobó con un costo cercano a más de mil millones de pesos más cara que las 
otras empresas y que al día de hoy tampoco saben de multas que se hayan 
cursado a esta empresa, por incumplimiento no solo de contrato sino que 
también de política respecto de su trabajadores , ya que hace poco se conoció la 
situación de un trabajador que fue despedido por su condición física que el tenia . 
Reitera , que si no se entregan los nombres de los funcionarios que están 
trabajando en estas comisiones evaluadoras de apelación ellos se ven en la 
obligación de ir a instancias superiores para poder solucionar un tema que el hoy 
puede solucionar, y reitera que dé la orden para que se cursen estas multas y de 
esta manera resolver un montón de problemas con las empresas que están 
prestando servicio en este minuto en Conchalí. Por otro lado, menciona que el 
problema de la luz suma y sigue los barrios se encuentran oscuros lo cual genera 
inseguridad y hasta el momento no hay respuesta . 

El Alcalde Sr. René de la Vega Fuentes, indica que las multas se han cursado 
y en el próximo concejo municipal se van a presentar los decretos que han sido 
sancionados en relación a la empresa que se ha señalado. 

La concejala Grace Arcos, señala que ella escucho clarito cuando el concejal 
Alejandro Vargas, consulta y manifiesta que el aclare la situación y a ella le 
parece insólito que el insista en justificar su falta de respuesta en elementos 
electorales, le parece lamentable y espera que si él se declara una persona que 
defiende la democracia, de la palabra como corresponda y por último se aprenda 
el reglamento de sala del concejo municipal. Por otra parte, señala en relación a 
la vuelta a clases de manera presencial que entiende en el caso de Conchalí 
volverían el 01 de abril y se sabe que a nivel de la región metropolitana ya hay 
dos establecimientos con cuarentena y consulta que porque se está haciendo 
trabajar de manera presencial a los docentes considerando que durante este 
mes los niños y niñas no van a estar de manera presencial. También señala a 
propósito de todo lo que ha ocurrido del debate de la dirección de control que es 
más necesario que nunca que se recoja un planteamiento que ella ya viene 
manifestando hace un tiempo sobre las comisiones de trabajo del concejo 
municipal que también sean 100% públicas y se puedan subi r a una plataforma 
web o transparentar mediante una transmisión . Sobre el tema de las luminarias, 
que ya se mencionó pero de igual manera quiere mencionar la situación de la 
unidad vecinal Nº44 donde está el policlínica, ya que está absolutamente oscura 
esa plaza y está siendo un espacio de riesgo y espera no comentar una situación 
fatal y que se pueda reponer la situación de la luminaria en la plaza de la unidad 
vecinal Nº44. Por ultimo señala, que ya se viene el mes de marzo, mes donde 
se conmemora la lucha feminista y espera que en la próxima semana donde se 
van a realizar diversas acciones a nivel comunal no haya represalias y acciones 
desmedida de parte de carabineros de la comuna hacia las mujeres que se 
organ izan y movilizan ya que el año pasado hubieron mujeres que estuvieron 
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detenidas y espera que en esta ocasión esto no ocurra y que se pueda indicar 
previamente a carabineros para que no actué de manera represiva en el marco 
de este 08 de marzo. 

La Sra. Adriana Meneses en representación del Cosoc, señala que todos 
reclaman por la basura pero también la empresa que está encargada de la 
reparación de las veredas deja montones y en cada montón se hace un micro 
basural y eso es también un elemento que se debe ver, la empresa que está a 
cargo de las veredas debería sacar inmediatamente los escombros porque se 
produce inmediatamente un micro basural y quiere saber cuáles son las calles 
donde se están haciendo estos cambios de veredas y cuál es el criterio de 
prioridad ya que en Teniente Ponce que es una calle totalmente transitable tiene 
unos tremendos hoyos donde se ha caído gente y a raíz de estas caídas 
lamentablemente han perdido la vida. Por otra parte señala que hay una 
barredora que pasa por algunas calles después del toque de queda pero no dice 
que tenga relación con la comuna de Conchalí lo que si tiene son los lagos del 
gobierno regional entonces quiere saber si es un convenio o conocer el resultado 
así como también ·ve a los funcionarios de aseo y ornato que muchos critican 
pero que ella ve cómo trabajan y sacan la basura de todos lados lo que hay que 
hacer es enseñarle a esa gente que paga para que otros boten sus escombros 
que el camión pasa por las calle para que bote su basura. 

Se da por terminada la sesión siendo las 18:53 Hrs 

SINTESIS ACUERDOS SESION ORDINARIA 
MARTES 02 DE MARZO 2021 

ACUERDOS 32 /2021 
Se aprueba la primera cuota correspondiente a la subvención corriente 
ordinaria para CORESAM con 5 votos a favor, 1 en contra y 1 abstención, 
por un monto total es de $661.750.000.- el cual será distribuido en las tres 
área de educación y salud conforme lo dispuesto en el Oficio Nº47 de fecha 
11 de febrero de 2021 de CORESAM el cual forma parte integrante del 
presente acuerdo. 

ACUERDOS 33 /2021 
Se aprueba por unanimidad de los presentes el plan de inversiones 
PLADECO 2121-2025 conforme a la presentación efectuada por la 
consultora Mapocho, en la sesión de concejo del 26 de febrero de 2021 y 
las observaciones formuladas por el profesional de la SECPLA David León, 
que forma parte integrante del presente acuerdo. 

ACUERDOS 34/2021 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la modificación ordenanza 
comunal que fija horario de funcionamiento excepcional de establecimientos de 
expendio de bebidas alcohólicas que indica, durante la cuarentena decretada por 
la unidad sanitaria por brote COVID-19 en los términos de modificar el Art. 3 de 
dicha ordenanza en el siguiente sentido: 
"Se va a permitir el funcionamiento de estos establecimientos de lunes a domingo 
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desde las 09:00 hrs. hasta 30 minutos previo del inicio del toque de queda definido 
por la autoridad sanitaria." 

ACUERDOS 35 /2021 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la caducidad de las 
patentes individualizadas en la presentación y que corresponden a las 
patentes Rol -4-213, 4-227, 4-746, 4-921, 4-887, 4-811, 4-181, 4-95. 

ACUERDOS 36 /2021 
Se aprueba por unanimidad de los presentes la autorización para suscribir 
contrato propuesta pública adquisición de tres barredoras para la comuna 
de Conchalí, ID: 2581-23-LQ20, con la empresa Inversiones Claro ARZ SPA, 
cuya oferta económica mensual, suma alzada es de $188.853.000.- IVA 
incluido, cuyo plazo de entrega es de 79 días corridos con una garantía de 
24 meses, financiamiento del fondo FNDR- GORE RM. 
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